

Necesidades que Originan la Profesión

Desde hace siglos el hombre ha trabajado para la producción de bienes para su consumo y para otras personas; sin embargo, antes de que existieran las obligaciones legales de la contabilidad y las fiscales, surge la necesidad de poder cuantificar las existencias de los productos o bienes con el fin de poder tomar decisiones sobre los propios consumos. Tanto negocios grandes y medianos, como pequeños, necesitan conocer sus resultados y operaciones al final de un periodo determinado, como puede ser un mes, un semestre o un año. Esto ayudará a poder comparar el patrimonio que tenía al comienzo contra el final, para controlar su consumo.

Así, cuando el procedimiento contable muestra una cifra que resulta, al final del periodo, inferior a la que se tenía al inicio, se procede a verificar si no hay errores en la contabilidad por ingresos y gastos relacionados. Si no existe error de contabilidad, entonces podría tratarse de falta de disciplina en el manejo de los gastos, lo cual se en términos coloquiales sería *comerse la utilidad* (ganancia).

Para poder identificar el papel que juega la contabilidad dentro de una entidad (cualquier unidad económico-social, es decir, el conjunto de recursos materiales y humanos, financieros y tecnológicos de los cuales se dispone para la obtención de determinadas metas u objetivos) u organización, veamos algunos conceptos:

- **Charles Horngren:** La contabilidad es el medio principal para comunicar información relativa al impacto de las actividades financieras. (...) La información contable es útil para cualquiera que debe emitir juicios y decisiones que conllevan situaciones económicas.

Necesidades que Originan la Profesión

- **Dr. Antonio Ayllón Ferrari:** El objeto de la contabilidad es: controlar y administrar el patrimonio de una entidad contable y las variaciones que sufre como consecuencia de una gestión empresarial.
- **Arlette Beltrán:** La contabilidad es la disciplina técnica que se encarga de medir, registrar, comunicar e interpretar los actos y hechos susceptibles de cuantificación dentro de la empresa.

Al final, podemos concluir que entre los diferentes conceptos antes mencionados encontramos dos funciones que son el común denominador:

- el énfasis dado a la información cuantificable
- se trata de un instrumento utilizado para la toma de decisiones (Vazquez, 2011)

En general, se puede resumir que la contabilidad se centra en tres aspectos principales:

1. El conocimiento del patrimonio de la empresa.

Será necesario conocer el conjunto de bienes y derechos con los cuales cuenta la empresa para el desarrollo de sus actividades, así como las obligaciones a que debe hacer frente.

2. El registro de las operaciones que realice la empresa en el curso de sus actividades.

Necesidades que Originan la Profesión

3. El cálculo de los resultados de la actividad.

La obtención de un beneficio es la razón por la cual actúa un empresario, por tanto, su estimación lo más exacta posible es de gran importancia para el mismo (GÁBILOS SOFTWARE, S.L.)

Referencias:

Vazquez, B. S. (14 de Febrero de 2011). Wordpress. Recuperado 2013 de septiembre de 16
<http://solvasquez.wordpress.com/2011/02/14/obligacion-o-necesidad-de-la-contabilidad/>

GÁBILOS SOFTWARE, S.L. (n.d.). GÁBILOS SOFTWARE. Recuperado 17 de Septiembre de 2013
http://www.gabilos.com/cursos/curso_de_contabilidad/curso_contabilidad.html?1_importancia_de_la_contabilidad.html